

Je suis heureux de me trouver parmi vous aujourd'hui. Comme vous le savez sans doute, nous avons transféré à Edmonton, pour cette semaine, un certain nombre des fonctions du ministère des Affaires extérieures. Cela me permet de travailler à partir de notre province de l'Alberta, et cela permet des contacts directs entre Canadiens de l'Ouest et certains fonctionnaires du ministère des Affaires extérieures. Et tout cela se passe ici, dans la moitié du Canada qui est orientée vers le Pacifique. Le ministère des Affaires extérieures, comme beaucoup d'entre vous le savent probablement, a déjà une présence dans cette ville par l'intermédiaire du bureau de l'Expansion industrielle régionale, dirigé ici par Frank Jackman, l'un de nos délégués commerciaux, avec l'aide compétente de Jack Kepper, un autre délégué commercial, qui dirige la Division commerciale de ce bureau.

Je veux passer quelques minutes aujourd'hui à vous parler de certains des intérêts commerciaux et économiques du Canada en Asie et dans la région du Pacifique.

La région de l'Asie et du Pacifique est devenue un centre important pour le développement économique mondial.

Environ 60 % de la population du monde vit dans cette région, et cette proportion sera voisine de 70 % à la fin du siècle. À ce moment-là, la moitié de la production mondiale de biens et services viendra de la région de l'Asie et du Pacifique.

Il existe dans la région une superpuissance économique: le Japon. Mais de nouveaux pays industriels emboîtent le pas au Japon. La Corée, Taïwan, Hong Kong et Singapour sont manifestement des "NPI", mais d'autres nations ne sont pas très loin en arrière. La Malaisie et la Thaïlande se joindront d'ici peu de temps au "Club des tigres asiatiques". L'Inde et la Chine, bien qu'en retard si l'on prend des chiffres par habitant, sont des économies gigantesques et puissantes, avec une assez grande capacité industrielle au pays et un potentiel gigantesque. L'économie de la Chine atteindra le billion de dollars avant le tournant du siècle. L'Indonésie et les Philippines pourraient aussi se révéler d'importants intervenants si elles peuvent surmonter leurs obstacles intérieurs, la croissance de la population et l'instabilité politique. Par exemple, les vastes populations de l'Inde et de la Chine sont servies par une assez forte capacité industrielle au pays.

Depuis 1984, la région de l'Asie et du Pacifique est devenue la deuxième grande destination régionale pour les exportations canadiennes, évinçant à cet égard l'Europe. Environ 11 % des exportations canadiennes se